



El Caudillo ante Europa, en nombre de España

Previsiones confirmadas. El peligro oriental. Error de gobernantes y de Estados Mayores. Se pudo evitar la desaparición de Polonia. Necesidad de la paz en Occidente para salvar una civilización sagrada. El gran pecado de la materia contra el espíritu

Burgos 2 de Octubre de 1939.

El día 23 de Diciembre de 1938, tuve el honor de ser recibido por el Caudillo en su residencia de Burgos. Entonces, sobre un gran mapa militar de Cataluña, me fué señalando las etapas de la victoria cierta. La luz de sus ojos, la seguridad de su palabra, la firmeza del gesto y el reposo del alma indicaban que el Caudillo estaba en los secretos de la verdad y que las cosas sucederían como él las anunciaba.

Hoy, 2 de Octubre, ya no había mapas de la guerra de España en el sencillo despacho donde Franco trabaja noche y día. Un gran silencio de meditaciones subraya allí su personalidad. Hemos hablado de la crisis de Europa, de la guerra, que ya ha devastado campos y provincias en Oriente y amenaza con más atroces devastaciones en Occidente. Con una impresionante claridad con más atroces devastaciones en Occidente. Con una impresionante claridad ofrezco a mis lectores aquello que en los momentos actuales importa trasladar al conocimiento público. Pero antes de pasar a las declaraciones del Caudillo, quiero decir que las declaraciones de hoy me han dado la misma impresión de certidumbre y de clarividencia que me dieron las que en el mes de Diciembre de 1938 escuché acerca de la ofensiva de Cataluña y de la victoria de España.

He aquí los términos de mi entrevista con el Generalísimo:

—¿Qué impresión han producido en su ánimo los acontecimientos polícomilitares de que ha sido teatro el oriente europeo?

—Desde que Rusia firmó el pacto de no agresión con Alemania comprendí que la suerte estaba echada. El amor propio, llevado al extremo, es incompatible, en general, con toda política, pero lo es mucho más cuando se trata de la política exterior de los pueblos. Hay que vivir en el centro mismo de las realidades, pesárselas y medirlas, atenerse a ellas, es inútil cerrar los ojos a la realidad y olvidarla, porque a la postre ésta se nos impone inexorablemente. ¿Qué ofrecían los aliados a Rusia en sus frustradas negociaciones? Un «statu quo» el de Versalles, que había desmembrado el territorio del antiguo Imperio moscovita, desprendiendo de él territorios considerables. En cambio, si Rusia se colocaba al lado de una Alemania acosada, podía asegurarse reivindicaciones insospechadas. Planteadas así las cosas, ¿qué podía suceder? Que la realidad triunfara, y triunfó.

—¿Cree usted, mi general, que aun después de rotas las hostilidades pudo haberse salvado Polonia?

—Sí, creó firmemente que pudo haberse salvado, pero a costa de evidentes sacrificios. Las reivindicaciones y exigencias de una paz, las condiciones de un acuerdo entre dos pueblos de lucha, aumentan en favor del victorioso a medida que éste va cosechando triunfos, cada día de victoria, cada jornada triunfal, le permiten ser más exigente. Ahora bien, los azares e incógnitas de la guerra, así como la economía de una paz rápida, han tenido siempre y siguen teniendo una cotización moral y política. Derrumbado el frente polaco, la derrota de Polonia era absolutamente segura; una política sabia y prudente aconsejaba esforzarse en salvar de Polonia todo lo que pudiera salvarse. Para ello solo existía un camino: precipitar una capitulación honrosa. No hacerlo representaba la inútil inmolación de millares de seres, y puesto que la entrada de Rusia podía considerarse como se-

gura, representaba también la desaparición de Polonia.

—¿Cuál es su opinión acerca de las decisiones tomadas por Rusia?

—La irrupción de Rusia en Europa tiene muy honda gravedad. A nadie puede ocultarse este hecho. Y puesto que se ha producido ya, es necesario acudir rápidamente a evitar mayores males, hay que aminorar el mal, a fin de que desde el Oriente de Europa no vengan nuevos y más fuertes peligros para el espíritu europeo. Esto no se logrará sino restableciendo la paz en occidente. Alemania habría de ser hoy la barrera suficientemente fuerte y sólida para oponerse a la orientación de Europa, a los fines políticos y sociales de una Rusia grande y pujante.

—¿Conviene, en efecto, esa paz a los intereses nacionales de todos los pueblos directamente afectados por la guerra?

—Sí; conviene a todos procurar y hacer rápidamente la paz. La guerra, tal como está planteada hoy, no puede conducir a resultados prácticos y fecundos. Es posible. Será muy importante que nadie en Europa olvide esto: el planteamiento de esta guerra es absurdo. La esperanza de una victoria pronta y decisiva no existe. En el Próximo Oriente las circunstancias de septiembre de 1939 eran muy distintas de aquellas otras que presidieron los acontecimientos de agosto de 1914. Si hace un mes, con Polonia entera y sin la intervención rusa, se pensaba en la seguridad de que la guerra durase tres años, ¿cuál es el horizonte que presenta hoy, abierto el Oriente a los aprovisionamientos y con las naciones centroeuropeas decididas a sacar de la paz todas las ventajas económicas e incluso territoriales que puedan?

—De todos modos, ¿no será esta una guerra principalmente de retaguardias, y no estará en la fortaleza de esas retaguardias el secreto de la victoria?

—Afirmo, sin temor a equivocarme, que sería inmensa locura fiar el

final de la contienda al albur del cansancio de la retaguardia. Aparte de que, examinadas las condiciones de esta guerra, ¿quién puede hacer vaticinios sobre la resistencia de cada pueblo? No, no; la guerra resulta hoy tan dura, que sólo cuando es profundamente popular se lleva adelante con el ímpetu y la decisión necesarios. Son populares las guerras de independencia nacional, las que deciden para un pueblo su ser o su no ser, las que reivindican partes violentamente separadas del territorio patrio; pero la guerra por razones de Estado, la que se hace por intereses ajenos, no vinculados a una gran causa de alcance universal, la guerra que necesita continuas explicaciones, las que según palabras recientes de un gran escritor, difícilmente encuentra justificaciones definitivas, no llega nunca a ser popular, está cimentada sobre exigencias políticas que no explicarían en modo alguno el sacrificio de millones de seres humanos. Cuando esto sucede, los sentimientos de los pueblos no dejan lugar a otras razones.

—En su discurso ante el Consejo Nacional de España habló usted de las gestiones que España ha llevado a cabo para limitar los desastres de esta lucha...

Si, he hecho cuanto me ha sido posible para localizar la guerra y reducir sus espantosos efectos..., no sólo cuando se iniciaron las hostilidades, sino cuando advertí el rumbo que tomaban las primeras batallas. De los hechos militares que el Oriente europeo nos presentaba pretendi sacar las naturales consecuencias y evitar lo que, de otro modo, iba a ser irremediable. Hoy podemos asegurar que la ceguera de algunos gobernantes ha sido secundada por la falta de visión de los Estados Mayores. Jamás guerra alguna fué emprendida en condiciones menos favorables y halagüeñas.

—Se dice en España y en el extranjero que oportunamente, pocos días después de estallar el conflicto, e inspirado en el afán de servir a España y a la conciencia española, se dirigió usted a las potencias democráticas y les hizo un llamamiento relacionado con la suerte de Polonia. Personas amigas y bien informadas que recientemente han llegado de Francia me han comunicado esta información. ¿Es exacta?

—Lo que usted me pregunta demuestra de qué manera es difícil mantener el secreto en estos problemas. Pues bien, si es cierto que me dirigí a las potencias democráticas para sugerirles la necesidad de que se hiciera lo necesario a fin de evitar la desaparición de Polonia. A ello me movían mi deber como Caudillo de un pueblo católico y mi interés por la suerte de Europa. Por otra

parte, la experiencia terrible de nuestra guerra y la significación de los sufrimientos de España por la causa de la civilización me aconsejaron intentar aquel propósito. Evidentemente, los sucesos de las últimas semanas han venido a confirmar mis temores y me han dado la razón, pero ¿qué importancia tiene el hecho de que yo haya acertado? No se trata ahora, en modo alguno, de presentar balances personales ni de caer en la cominería de «yo acerté y tú te equivocaste», lo que importa es que se ha producido aquello que, según creo firmísimamente, se pudo evitar.

—¿Cuál es la posición de España y de su Caudillo en esta hora?

—La de estar siempre dispuesto a hacer cuanto esté en nuestra mano, sin limitaciones ni reservas, para conciliar, o, mejor dicho, para reconciliar a los pueblos que hoy luchan entre sí, porque de ese modo servimos los destinos históricos de nuestra Patria y defendemos la civilización occidental, la nuestra, que para España es sagrada. Hay pueblos, como España, que están fundados y viven sobre un sistema de pensamientos y de leyes morales, a los que perpetuamente han de permanecer fieles; todos los demás que colmulguen en las mismas ideas, que estén nutridos de los mismos sentimientos y que tengan en la historia la misión de cumplir finalidades idénticas, están en la obligación, en momentos graves, de salvar los esfuerzos del espíritu. Ese es el primero de los deberes. La infidelidad al espíritu histórico —que es una fuerza de inmensa profundidad—, el sacrificio de ese espíritu en aras de intereses materiales, subalternos, transitorios, ocasionales, son pecados que se pagan siempre muy caros. Hay que desear que llegue pronto la paz en Occidente, para que, al amparo de esa paz, todos y cada uno de los pueblos mediten bien lo que no han meditado suficientemente en los últimos tiempos, y vean si en su política, en sus ambiciones o en los rumbos impuestos a su acción están sirviendo sus respectivos designios históricos nacionales o si, por el contrario, lo han falseado por una incomprensible sumisión del espíritu eterno a la materia. Este es, para mí, uno de los grandes problemas planteados ante la actual Europa; quizá el mayor de todos, y es posible que, mientras no quede resuelto, nuestro Continente y su civilización vivan en precario expuestos constantemente a riesgos y amenazas sin precedente.

Estas han sido, españoles, las palabras que me ha dicho el Caudillo sobre la guerra de Europa.

Manuel AZNAR.

Lea usted EL DIARIO DE AVILA

El Gobierno de España ha pedido 2.000 millones al 3 por 100 y el país ha respondido generosamente, ofreciendo mucho más de lo que se solicitó. Ahora que se propone un canje de títulos, los tenedores de ellos accederán a verificarlo.

Hoy celebra el Caudillo su fiesta onomástica

Hoy, festividad de San Francisco de Asís, celebra su fiesta onomástica, el excelentísimo señor don Francisco Franco Bahamonde, Jefe del Estado español, Generalísimo de los Ejércitos de Tierra, Mar y Aire y Caudillo de España.

España entera, redimida gracias al gigantesco esfuerzo del Caudillo eleva al Altísimo sus más fervientes oraciones para que sea su preciosa vida guardada muchos años por El que todo lo puede, para bien de la Patria.

EL DIARIO DE AVILA expresa sus fervientes votos por que Dios proteja al invicto Generalísimo en la paz como le favoreció en las horas durísimas de la guerra, felizmente ganada con el manifiesto favor del cielo.

La frontera occidental del Reich es inexpugnable

Impresiones sobre el documental de la Línea Siegfried

BERLIN.—En todos los cinematógrafos de Berlín se proyecta actualmente, en el lugar destinado habitualmente a las películas documentales y noticiarios, un impresionante film sobre la «Línea Siegfried». El momento ha estado bien elegido, porque en un periodo de guerra como el actual es muy conveniente que, tanto dentro como fuera de Alemania, se tenga una idea de la potencia y de la inexpugnabilidad de esta formidable línea de fortificaciones que se alza como impenetrable barrera de acero y cemento armado en defensa de toda la frontera occidental del Reich. En efecto, la película realizada con el auxilio del Ejército alemán y de las autoridades, presenta de la manera más impresionante la formidable obra bélica llevada a término con rapidez verdaderamente extraordinaria. El film se inicia demostrando el fatal terror de 1914, fecha en la cual las fronteras alemanas carecían de eficaces obras defensivas y permanecían abiertas en su totalidad a la invasión del enemigo. Solamente gracias al rápido empleo de enormes masas de hombres y materiales fué posible impedir esta invasión y llevar el campo de operaciones a territorio enemigo. Durante la crisis de septiembre de 1938 Hitler advirtió claramente el peligro a que estaba expuesta la frontera occidental de Alemania y decidió la inmediata realización de una línea de fortificaciones capaz de quebrar cualquier tentativa adversaria de penetrar en el Reich. Inmediatamente se dió encargo a las personas competentes y en primer lugar al Inspector general de construcciones del Reich, Dr. Todt, de poner manos a la obra.

Una organización extraordinaria permitió encuadrar toda la economía alemana. Materias primas, materias de todas clases, medios de transporte, ejércitos de hombres etc, fueron dirigidos, acumulados, concentrados en fin, sobre la frontera occidental. Y todo este sistema de fuerzas, todo este empleo de energías, toda la enorme organización estudiada y cuidada en sus más mínimos detalles se presentan ante los ojos de los espectadores que ven surgir sobre

La audiencia del CAUDILLO

Su Excelencia el Jefe del Estado recibió en la mañana de ayer a las siguientes personalidades: Excelentísimo señor general don Antonio Sagardía; coronel de Infantería diplomado en Estado Mayor, don Fidel de la Cueva; coronel de Sanidad Militar, don Luis Cobarda; teniente coronel de Estado Mayor, don José Vidal Colmena; y teniente coronel de Inválidos, don Rafael Montero.

La vuelta a la normalidad horaria

De conformidad con lo prevenido en el artículo 20 de la orden de la vicepresidencia del Gobierno, fecha 2 de abril del corriente año («Boletín Oficial» del 4, número 94), esta Presidencia ha dispuesto:

El sábado, 7 de octubre corriente, se establecerá como legal, a todos los efectos, la hora normal, publicándose por los Ministerios y Organismos correspondientes las disposiciones complementarias para la debida ejecución de esta orden, teniendo en cuenta las prescripciones que en lo relativo al servicio de ferrocarriles, administración de Justicia y aplicación a la industria y al trabajo señalaba la de 2 de abril último.

En la noche del 7 al 8 se retrasará la hora actual en sesenta minutos a partir de las doce de la noche.

PREMIO ANUAL CALVO SOTELO

Se recuerda a los Municipios y Entidades locales menores con población no superior a dos mil habitantes y en las que concurran méritos para optar al premio anual Calvo Sotelo correspondiente al año 1939, que para antes del día primero de diciembre de este año han de presentarse en el Ministerio de la Gobernación las informaciones seguidas ante los Gobiernos civiles de las provincias respectivas en justificación de que se hallan en condiciones de pretender el referido premio cifrado para este año en la suma de veinticinco mil pesetas de acuerdo con lo dispuesto por el Ministerio de la Gobernación en fecha 10 de julio de 1939 («Boletín Oficial del Estado» de 13 de julio de 1939).

FRANCO

ha levantado el prestigio del crédito. Lo dice la Bolsa

la pantalla, poco a poco, de la nada, sobre cimas y valles, en las llanuras y bosques situados a orillas del Rhin, la barrera fortificada de la «Línea Siegfried». Bastiones de cemento armado, muros a plomo, fosos profundos, kilómetros y kilómetros de alambradas, miles y miles de obstáculos para los tanques y en fin un sistema poderoso de casamatas y fortines cuyo tiro se cruza de modo que convierten en un infierno de hierro y fuego la zona expuesta a sus efectos terribles. Galerías subterráneas, por donde circulan trenes apropiados unen los diversos reducidos entre sí. No faltan los ascensores que comunican entre sí los diversos planos de las fortificaciones llevando materiales y hombres a los puestos que les han sido fijados. Instalaciones ejemplares completamente automáticas, resguardadas de los efectos del fuego enemigo, aseguran la re-

(Continúa en la página cuarta).

3 Minutos de Religión

Santificar las fiestas

Habrás oído esta dificultad. La Iglesia nos recuerda el precepto. Si tenemos ya el tercer mandamiento de la Ley de Dios. «Santificar las fiestas» Lo que viene el añadir la Iglesia un nuevo mandamiento, diciendo, «Oír Misa entera todos los domingos y fiestas de guardar». ¿No es esto repetir sin necesidad lo mismo y añadir nuevo cargo?

Vas a ver como no es ni repetir lo mismo, ni añadir cargo sino aliviarse como solamente la Iglesia lo puede hacer.

Dos cosas. Primero. No es añadir cargo, ni repetir lo mismo.

Vamos a lo primero. ¿No es la ley natural la que a todo ser racional y libre impone el culto a Dios? «Pues a pesar de eso Dios en la antigua Ley dice a los Hebreos: Acuérdate de santificar el día del sábado...», «día séptimo es sábado consagrado al Señor Dios tuyo». Aquí se repite lo mismo que en la Ley natural. Con razón dirás: Si y no. Se repite la obligación de dar culto a Dios pero se determina, y es preciso el modo de hacerlo. Y esto no es repetir lo mismo.

Pero bien, ahora la Iglesia me dice que en la nueva Ley el día del Señor es el domingo y además determina otras fiestas que debe santificar y esto es consagrar a Dios, y no en esto solo, la Iglesia me señala el modo como han de santificarse estas fiestas, declarando sustantivamente con su divino magisterio que es lo que Dios quiere de mí. Y por eso añade: Oír Misa todos los domingos y fiestas de guardar, a saber, en las fiestas de guardar que ya te diré cuales son para tí. Y como

ves no es repetir meramente ni la Ley natural. «Darás culto a la divinidad de la Ley cristiana positiva dice: «Santificarás las fiestas» Sino que determina y añade pormenores. Pero esto es enseñar nuevo cargo. Todo lo contrario es aliviarlo.

Aparentemente los rales del tren le obligan y le quitan la libertad y sin embargo le suavizan el movimiento, la máquina con ruedas pesa mucho más que sin ellas y sin embargo lleva mucho mejor el peso que si se las carga o se las pone detrás. Cuando un obrero tiene demasiada carga que llevar busca una nueva carga, la carretilla, y con la carretilla, que es nuevo peso, lleva mejor el peso de transporte. ¿Y las alas? no son pesos? ¿Esos pájaracos de hoy que llamamos aeroplanos, por mucho que se trate de aliviarlos tienen las alas bien pesadas. ¿Pues será mejor quitárselas?

Ahí tienes lo que en ese respecto y los demás de la Iglesia. Las conciencias estarían en perpetua duda y angustia sin saber cómo se había de cumplir el precepto de la Ley natural del culto divino y el precepto de la Ley cristiana que sustituye al sábado de la Antigua Ley de «el domingo. Viene la Iglesia y me dice: «Oye Misa entera los domingos y las fiestas señaladas y sabes que has cumplido con lo esencial para salvarte». Lo que hicieras de más es sobre la obligación. ¿No es eso una gran tranquilidad y un gran consuelo? Ya sé que para un término, tengo que ponerme en viaje y tomar una dirección. Se me hace un gran favor, cuando se me dice cuál es el término y se me brinde un coche.

Florentino Ogara S. J.

La economía soviética y el acuerdo comercial ruso-alemán

Con ocasión de la apertura de la Feria Oriental de Königsberg, el subsecretario de Estado, Dr. Landfried, repitió las declaraciones formuladas por el ministro de Economía, doctor Funk, afirmando que la estructura política y la ideología de las naciones no representaba obstáculo para el intenso cambio de sus respectivas mercancías. Esta teoría aparece convalidada por el acuerdo económico entre la Alemania nacionalsocialista y la Rusia soviética que junto con el pacto de no agresión, firmado en Moscú, en presencia de Stalin, por el ministro de Negocios Extranjeros del Reich, von Ribbentrop, y por el Comisario de Asuntos Extranjeros, Molotov, ha suscitado tan impotente furor entre las potencias del llamado «frente de la paz».

En substancia el nuevo acuerdo económico germano-soviético aparece basado en el acuerdo comercial del 12 de octubre de 1925. Los medios internacionales han tratado de conceder poca importancia al acuerdo actual sobre pretexto de que el volumen de los cambios, limitado a un crédito de apenas 200 millones de marcos, es particularmente modesto, sobre todo si se le compara con la cifra del comercio ruso-germánico de hace diez años. En efecto: en 1931 y 1932 la exportación alemana a la U. R. S. S. se elevó a más de 700 millones de marcos por año. Después del advenimiento del nacionalsocialismo al Poder los cambios comerciales entre los dos países descendieron rápidamente hasta alcanzar en 1938 un nivel mínimo que para las exportaciones alemanas a Rusia no superó los 32 millones de marcos y para las importaciones los 47,4 millones.

En los primeros seis meses del corriente año se había registrado nuevo descenso, hasta el punto de que no parece exagerado afirmar que las relaciones económicas tienen que ser reconstruidas de nueva planta. Para esta iniciación la cifra prevista

en el acuerdo del 19 de agosto es muy prometedora y si se tiene en cuenta de la aproximación política de ambas naciones resulta evidente la enorme posibilidad de futuro desarrollo, que puede colocar sobre nuevos cimientos la economía de los dos países.

Se precisa considerar que la estructura económica alemana y la rusa están hechas para completarse e integrarse mutuamente. De un lado, Alemania con su desarrolladísima industria, de otro la U. R. S. S. con sus enormes riquezas de productos agrícolas y de materias primas. Acaso sea difícil emitir un juicio exacto sobre la situación actual de la economía soviética, cuya estructura es completamente distinta a la de las demás naciones. Como es sabido, en Rusia no existe la economía privada, que ha sido substituida en su totalidad por la economía puramente estatal. Ello no obstante, las cifras estadísticas que se poseen sobre la producción rusa de materias primas son sin duda suficientes para demostrar la gran capacidad de este país y los grandes recursos de que dispone. En el año 1913 la producción rusa de acero giró en torno a los cuatro millones de toneladas, mientras que en 1938 ha alcanzado la cifra de 18 millones de toneladas. Es decir: que la U. R. S. S. ha superado la cifra producida por Inglaterra, colocándose en el tercer lugar de la escala de países productores de acero, inmediatamente después de los Estados Unidos de América y de Alemania. Se calcula que actualmente se extrae de las minas rusas una producción de 30 millones de toneladas de hierro por año.

Pero es que, además, son muy considerables y aún no están bastante explotados los yacimientos de carbón y otros minerales. Rusia ocupa el primer puesto en la producción mundial de manganeso y el segundo en la producción de oro. Las grandes distancias, las comunicaciones

Las profecías sobre esta guerra y los recuerdos de la pasada

Por J. E. CASARIEGO
(De la Agencia «FARO»).

dades de Maguncia, Coblenza y Colonia».

eon la eficacia que algunos creen ahora decisiva.

Pero hay, también, notables diferencias entre ambos magnos acontecimientos históricos. La firme voluntad de muchas naciones de permanecer estrictamente neutrales, a más de una innegable simpatía por parte del Japón hacia Alemania y de un apartamiento más ostentoso de los Estados Unidos hacia Europa, recordando sin duda las todavía insatisfechas deudas del año 18.

Lo que más preocupa al mundo, el interrogante angustiado que todos se hacen, puede resumirse en estas dos preguntas: ¿Durará mucho la guerra? ¿Quién ganará?

Imposible decirlo. La historia futura es un enigma, para los hombres y cuantas especulaciones se hagan en este caso a base de cálculos y probabilidades no pasan de ser charlatanerías más o menos adornadas. Únicamente el tiempo les dará respuesta terminante.

Sobre el desarrollo estratégico y táctico, sobre las posibilidades del armamento hasta ahora no conocido, sobre el carácter técnico de pelea, tampoco puede adelantarse nada con certeza. ¿Guerra de movimiento? ¿Guerra estabilizada en espera de que se agoten los recursos del contrario?

Imposible saberlo. Lo ocurrido hasta ahora en Polonia no puede servirnos de precedente. Ya hemos visto como los «profetas» del 14 fracasaron en sus augurios.

La otra guerra comenzó el 27 de julio de 1914 y terminó el 11 de noviembre de 1918. Cuatro años largos de terrible lucha que produjeron 25 millones de bajas y cambiaron la geografía política del mundo, fué su balance. Entonces se hizo una estrepitosa propaganda sobre la violación de Bélgica por Alemania, pero se olvidó en absoluto la violación de Grecia por los aliados. Se acusó a la nación germana de imperialista, pero no se tuvo en cuenta que sus acusadores usufructuaban por la violencia de sus armas el ochenta por ciento de las materias primas del globo.

La extraordinaria potencia de la artillería, la vida penosísima de las trincheras, los gases y los tanques hicieron que las batallas de hace veinte años, fueron las más pavorosas de la historia. Así un combatiente pudo escribir: «lo absoluto de horror; si esto fuese el fin del mundo no podría ser peor, porque las gruesas granadas caen como las gotas de agua».

Tres fases distinguen los tratadistas en aquella lucha terrible: la de movimiento (agosto-noviembre del 14) la estabilizada (noviembre del 14 a marzo del 18) y la de movimientos otra vez (marzo-noviembre del 18).

La iniciativa militar correspondió casi exclusivamente a los Imperios centrales, menos a última hora que la llevaron los aliados bajo el mando único del Mariscal Foch.

Acorralada por todo el mundo que se le echó encima, succumbió gloriosamente la guerrera Alemania. Vencida por una aplastante superioridad numérica y de elementos, sus enemigos le impusieron, con el Armisticio primero y con el Tratado de Versalles después, unas condiciones de paz tan irrisoriamente injustas, tan en contra de las realidades históricas, geográficas y etnográficas de Europa, que bien puede decirse que aquella paz llevaba en sí misma los gérmenes de esta guerra presente. En prueba de esa afirmación basta tan solo recordar algunos artículos de ambas imposiciones.

El artículo 2.º del Armisticio decía: «Evacuación en el plazo de un año de todo el territorio de la orilla izquierda del Rhin, que ocuparán los aliados, con las cabezas de puente sobre la orilla derecha de las ciu-

Sección religiosa

OCTUBRE

5

JUEVES

Santos Plácido, Eutiquio, Victorino, Flavio, Donato, Fausto, Firmato, Palmacio, Caritina, Flaviano, mrs.; Marcelino, Gala, vda.

La misa y oficio divino son de San Plácido y compañeros mártires, con rito simple y color encarnado.

Nuestra Señora del Pilar

San Pedro.—Se celebra solemne novena en honor de la Santísima Virgen del Pilar. Por la tarde, a las siete, rosario y ejercicio del novenario.

San Juan.—El clero y feligreses de la parroquia de San Juan dedican solemne novenario a la Santísima Virgen del Pilar. Por la mañana en el altar de la Santísima Virgen misa rezada. Por la tarde, a las siete, exposición de S. D. M., estación, rosario, sermón por don Miguel González Cornejo, sacristán mayor de la S. I. C., preces de la novena y salve.

Santa Teresa de Jesús

La Santa.—La Reverenda Comunidad de PP. Carmelitas, el ilustre Patronato y devotos terejianos dedican solemnes cultos durante el mes a Santa Teresa de Jesús.

Por la mañana, a las ocho, misa rezada en el altar mayor. A las seis y media de la tarde, exposición del Santísimo, rosario, ejercicio del mes, cánticos, reserva de S. D. M. e Hímnos final.

Nuestra Señora del Rosario

Real Monasterio de Santo Tomás.—La Comunidad de RR. PP. Dominicos dedica solemnes cultos a la Reina del Santísimo Rosario durante el mes. Por la tarde, a las cinco y media, exposición de S. D. M., ejercicio del mes y reserva.

El rey de los bebedores

Vacia la cuba de vino a la que se le había echado para ahogarle

COLONIA.—Del 21 al 30 de agosto se ha celebrado en Bad Kreuznach, en el Rhin, el Congreso internacional de viticultores. En vista de tan importante manifestación, la atención de todos los productores y consumidores de vino se dirige más que nunca al néctar que desde los tiempos más remotos hace las delicias de la humanidad. Especialmente en el Rhin y en el Mosela se rinde un gran culto al vino; las historias, anécdotas y canciones que se refieren al vino son muy numerosas. La más bella de todas es ciertamente la de aquel antiguo señor feudal, odiado por todos sus vasallos por las privaciones que les hacía sufrir mientras él se divertía y comía opíparamente en banquetes y festines, donde no faltaban los mejores manjares ni los mejores vinos. Un buen día, los vasallos, cansados de tan maltrato, se rebelaron contra su señor y para castigarle le echaron a una barrica de vino, con el intento de ahogarle. La sorpresa que se llevaron cuando tres días más tarde, al abrir la cuba, vieron salir de la misma más alegre que nunca al patrón, que no sólo había vaciado la barrica, sino que ahora, no contento todavía, pedía que le trajesen otra más grande y más llena que la primera.

aún estando por mucho tiempo en la nieve y en la humedad, parecía hasta hoy insoluble, puesto que no existía zapato a través de cuya costura no penetrara tarde o temprano el agua. Un fabricante de calzado alemán ha inventado un nuevo tipo de zapato absolutamente impermeable, debido a que las piezas no están cosidas sino ajustadas por un procedimiento nuevo sobre una especie de calza de cuero. Entre la piel y la suela existe, además, una capa de corcho. En la última Feria de Otoño de Leipzig se ha visto un gran surtido de este calzado.



Guide usted su estómago porque es la base de su salud

Yo padecí tan bien como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO

del Dr. Vicoite

VENTA EN FARMACIAS

Un nuevo tipo de calzado de montaña

LEIPZIG.—El problema de un buen calzado de montaña, capaz de preservar los pies de la humedad

¡No sufra usted más del estómago e intestinos!

ESTOBIOL

ES EL MEDICAMENTO QUE CURA

Muchos casos de curación podemos demostrar y para ello nos complace transcribir la carta que hemos recibido de don Pedro Alfonso Izquierdo, Plaza Calvo Sotelo, 2, Tauste (Zaragoza) que dice como sigue:

Muy señores míos: Venía padeciendo intensamente del estómago desde el año 1927, cada vez en aumento, a pesar de los innumerables productos probados, no logrando sino calmar momentáneamente los dolores para recrudescerse con más virulencia. He tomado tres frascos de «ESTOBIOL» logrando en tan corto plazo ver restablecida mi salud.

No me cansaré de propagar su maravilloso producto habiéndolo ya recomendado a un enfermo en grado desesperado y con gran placer ha encontrado una gran mejoría desde las primeras tomas y tendré mucho gusto en informarles en el caso probable de que se restablezca como me ha ocurrido a mí.

Me es grato ante anticiparles mi más sincero agradecimiento por los magníficos resultados obtenidos, autorizándoles para que hagan el uso que tengan por conveniente de la presente carta.

Queda de ustedes su affmo. s. s. q. e. s. m. Firmado Pedro Alfonso Izquierdo,

No vacíe usted si sufre del estómago e intestinos, en probar este maravilloso producto, pues en su mano tiene la curación de su enfermedad estomacal, en especial en los casos de dispepsias, ardores de estómago, digestiones difíciles y penosas, acidez estomacal, hiperclorhidria, neurosis gástrica, vómitos con bilis y con sangre, estreñimiento, colitis, úlcera, etc., etc.

Es además el medicamento estomacal

Que nunca perjudica

FRASCO Ptas. 5'80 (impuestos comprendidos)

Exija ESTOBIOL y no admita sustituciones interesadas.

EN TODAS LAS FARMACIAS DE ESPAÑA

Producto netamente español



La debilidad, la inapetencia,

impiden el desarrollo físico y cerebral de los niños. Para darles fuerzas y vigor mental hay que regenerar sus débiles organismos con el activo reconstituyente Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Aprobado por la Academia de Medicina. Puede tomarse en todo tiempo. No se vende a granel.

LAXAR SALUD

Cura el estreñimiento sin causar irritaciones ni molestias.

En cajitas de 28-30 grageas. Ptas. 1'90 (impuestos incluidos), en farmacias.

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

Instituto Provincial de Higiene AVILA SERVICIOS AL PUBLICO

- Prescolares... Miércoles a las once.
- Escolares... Martes y sábados.
- Lactantes... Lunes y viernes a las once.
- Maternología... Jueves a las once.
- Consulta de Oftalmología... Miércoles a las cinco.
- de Otorrinitis, nariz y oídos... Martes y viernes a las cinco.
- de Odontología... Lunes, jueves y sábados a las once.
- Hombres... Diario de ocho a diez de la mañana.
- Mujeres... Martes, miércoles y sábados, 8 tarde.
- de Farmacia... Mañana a las once y tarde a las cuatro.
- de los demás exámenes... Diario de once a una.
- Recogida de productos (de enfermos) para análisis... Diario de 11 a 1 y de 5 a 6 por la tarde.
- Recogida de productos para análisis... Diario de 9 de la mañana a 7 de la tarde.
- de la Sección de Serolesología... Diariamente. Se pedirán a la Sección de Epidemiología.

NOTAS — 1.º No se practicarán aquellos análisis en los que no se dejen nombre del enfermo e investigación deseada.
2.º Los copes a desinfectar se recogen a domicilio a las nueve de la noche y se entregan a medio día.

El Director, Fernando Chacón.

C. I. C. A.

Gestiones e Informaciones. Certificaciones de penales. Contestaciones a las oposiciones para Policía Armada por don Luis Gaspar y Cereceda.

Carrera de San Jerónimo, 51.º MADRID

¡REUMATICOS!

Si queréis curar radicalmente vuestros dolores, adquirid en vuestra farmacia el Tratamiento REUMATICO KARMEL.

ANUNCIOS ECONOMICOS

De una a diez palabras 1,10 pesetas; cada palabra mas 0,10 pesetas

El artículo 6.º del Decreto de 16 de Mayo de 1939 determina que las Empresas y Patronos están obligados a solicitar de las Oficinas de Colocación el personal que necesiten.

Los patronos que figuran en esta Sección, antes de insertar el anuncio acudieron a dicha Oficina, donde no existen inscritos disponibles del oficio que interesan.

Los obreros anunciantes se han inscrito previamente como parados en la citada Oficina de Colocación, conforme previene el Decreto de 14 de Octubre de 1938, e que, asimismo determina que el incumplimiento de tales obligaciones, se corrige con multa de 50 a 500 pesetas.

LUCHA ANTITUBERCULOSA Dispensario Antituberculoso de Avila

(LOS LLAS, NUMERO 11)

Horario de consultas y exámenes:
Lunes, martes, miércoles y jueves a las 3 de la tarde. Consultas de enfermos nuevos y antiguos.
Viernes y sábados: A las mismas horas prácticas de necropsias.
Todos los días de la semana, desde las diez a las once horas: Exámenes, análisis clínicos y pruebas biológicas.
Los consultantes deberán presentarse a la hora indicada para el comienzo de las consultas.
Todos los servicios de este Centro son gratuitos en absoluto.

Evite estos peligros

COLITIS DISENTERIA

IRRITACION INTESTINAL

Alivio inmediato

ELIXIR ESTOMACAL

SAIZ DE CARLOS

Dirección provisional: San Bartolomé, 1 SAN SEBASTIAN

ADVERTENCIA

La limitación del consumo de papel y el exceso de original de interés nos impiden EN ABSOLUTO publicar las notas que recibimos que no son de interés general. A éstas tampoco nos es posible darles más de una inserción salvo aquéllas que la autoridad estime de absoluta necesidad.

ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA

(Bailly-Baillière—Riera)
EDICIÓN 1936 (ÚLTIMA PUBLICADA)

MÁS DE 8.700 PÁGINAS
MÁS DE 3.500.000 DATOS
MAPAS - INDICES
SECCIÓN EXTRANJERA o pequeño Directorio Universal

Detalle del Comercio, Industria, Profesiones, etc. de España y Posesiones

Precio de un ejemplar completo: Encuadernado en CUATRO TOMOS CIENTO CINCO PTAS. (Incluidos portes y embalaje)

Recomendamos el rápido envío del importe por Giro Postal, pues agotados los pocos ejemplares que nos quedan, no podríamos cumplimentar los pedidos hasta Junio de 1940 en que aparecerá la próxima edición

Anuarios Bailly-Baillière y Riera Reunidos, S. A. Enrique Granados, 86 y 88 - BARCELONA

SE OFRECE chica para niñera y joven para doncella. Informarán en Oficinas de Colocación Obrera. Teléfono 228.

DESTINOS

Para ex combatientes activo y licenciados, viudas, mutilados. Estancos, Loterías, Gasolineras, Ayuntamientos, Diputaciones, Juzgados, Policías, Correos, Guardia civil, Carabineros. Plazas todos los Ministerios. Puestos Administración civil, oficiales provisionales y de complemento. «La Patria», órgano nacional, remite vacantes, adjudicaciones y la nueva ley. Suscripción, seis pesetas trimestre anticipado. Redacción: Santa Engracia, 24, Madrid.

CIRUGIA DE GUERRA del laureado doctor

DON MANUEL GÓMEZ DURÁN
Se ha puesto a la venta el segundo tomo de esta magnífica obra (cirugía de extremidades) con el que se cumple el admirable estudio realizado por el autor, que ha ido recogiendo cuantos interesantísimos casos le ha proporcionado la guerra. Consta de más de trescientas páginas con cien grabados impresos en dos colores. Primeros obras de este carácter que se publican en el mundo.
CIRUGIA DE GUERRA Dos tomos del primer doctor GÓMEZ DURÁN

En la Cámara de los Comunes, Chamberlain dijo: «No hay nada en el acuerdo germano-ruso que pueda modificar la política inglesa; si se nos hacen proposiciones las examinaremos con cuidado»

LA SITUACION INTERNACIONAL

Como estaba previsto y anunciado, sobre Europa va a presentarse de modo definitivo la alternativa de la paz o de la guerra. Se insiste en que esta semana ha de ser decisiva en cuanto que en ella, necesariamente, habrá de responderse de un modo tajante y concluyente si se quiere llegar a la comprensión por el camino de las palabras o por el de los cañones. Alemania, concluida la guerra en Polonia, no quiere la guerra contra Francia ni contra Inglaterra.

El Reich estima que los problemas planteados con las dos democracias no tienen una urgencia y una inquietud que justifique la catástrofe de una guerra entre las tres potencias. A este deseo alemán las naciones francesa e inglesa pueden responder con un sí o con un no. La guerra o la paz dependen, pues,—así dicen de Berlín—de la resolución que París o Londres den a la propuesta de Alemania.

Pero antes de ver lo que ese sí o ese no habrá de significar desde el punto de vista político y militar, formulemos dos preguntas que sugiere el problema en sus términos justos.

¿Pueden Inglaterra y Francia aceptar una paz que no suponga la reconstrucción de un Estado polaco?

Esta es la primera pregunta, a la que hay que contestar que no, París y Londres, ni humana ni lógicamente, aceptarán una paz sin el bombo que les permita disimular su falsa postura. Y el bombo único posible es la reconstrucción de un Estado polaco.

La segunda pregunta es esta: ¿Debe Alemania proceder a la reconstrucción del Estado polaco sin la seguridad de que tal decisión es eficaz para llegar a la paz? La contestación es también negativa. Alemania no hará un Estado polaco si no tiene la seguridad de que este gesto será apreciado bastante en París y Londres. Ya es algo, sin embargo, que Alemania pueda hacer, con el terreno que está dentro de sus líneas, un estado que responda geográfica y étnicamente a la notable realidad polaca.

Hasta aquí, encerradas en esas dos preguntas, quedan las dos pruebas de que teóricamente es posible llegar a la paz. La existencia de una Polonia sin la cual Francia e Inglaterra no podrían pactar, es factible, pues que está en las manos de Alemania. Hay posibilidad de llegar a la paz, lo cual no quiere decir que necesariamente la paz deba producirse.

Parte alemán

«En el curso de la jornada del día 2 de Octubre han entrado en la fortaleza de Varsovia nuevas tropas alemanas. Continúa el recuento de prisioneros, así como de armas y material de guerra capturado al enemigo en las ciudades de Varsovia y Modlin.

En el Oeste se han registrado pequeñas actividades de la artillería y aviación».

«Al mes exacto de haber comenzado la campaña de Polonia, se ha rendido la última fortaleza polaca: la península de Hela.

La capitulación de este foco de inútil resistencia, se ha producido horas antes de que comenzara un ataque alemán que se había anunciado a los polacos.

Al principio de la campaña, el mando alemán renunció a éxitos resonantes, pero poco efectivos, en beneficio de una mayor eficacia militar. Si el alto mando lo hubiera querido, utilizando mayores efectivos y a fondo, la península de Hela hubiera capitulado con anterioridad;

pero considerando que era un fin que carecía de importancia estratégica para el curso de las operaciones, el mando alemán se limitó a mantenerla bajo el fuego y vigilancia mediante sus buques de guerra.

La capital de Polonia ha sido casi totalmente ocupada. Una división de Infantería ha entrado en la capital, ocupando posiciones estratégicas. A un mes de haber comenzado el ataque alemán, en contestación a las constantes provocaciones y ataques del Ejército polaco, no queda ni un solo soldado polaco en armas».

Parte francés

«Durante el curso de la noche se ha registrado gran actividad de las patrullas por una y otra parte».

«Han sido rechazados golpes de mano del enemigo al Este del Sarre al Este de Monselá.

Actividad de las dos artillerías en ambas regiones».

500 aviones sobre París

PARIS.—A las 9,15, aparecieron sobre la capital francesa unos 500 aviones de bombardeo alemanes. Fué un espectáculo digno de admirar. Pasado el primer momento de pánico, y en vista de la actitud pacífica, el público salió de los refugios para contemplar a sus enemigos. El asombro de los parisinos es grande, ya que es la primera vez que contempla un número de aviones tan elevado. También las defensas anti-aéreas, se mostraron generosas al limitarse a contemplarlos sin abrir fuego contra ellos.

Discurso del primer ministro

LONDRES.—Chamberlain se refirió a los tres resultados obtenidos en esta visita de Ribbentrop a Rusia que son:

Primero. Se ha realizado un cuarto reparto de Polonia y se ha firmado un Acuerdo que reconoce esta frontera como definitiva entre Rusia y Alemania. La línea a que se ha llegado ha sido mucho más favorable para Alemania que la decidida en el Acuerdo provisional a que se llegó después de la ocupación militar.

Segundo. El Gobierno alemán y el ruso han declarado que este acuerdo da por solucionadas las cuestiones nacidas de la actitud de Polonia, y crean sólidos cimientos para una paz durable en el Este de Europa.

«En mi opinión—añade Chamberlain—, la liquidación de la guerra actual entre Alemania, Francia e Inglaterra, irá en interés de todas las naciones».

Agrega que los dos Gobiernos, francés e inglés, tratarán de conseguir este objeto lo más pronto posible.

El primer ministro se refirió a la declaración conjunta rusoalemana referente a las responsabilidades de Francia e Inglaterra en la continuación de la guerra y la estipulación de las «consultas germano-soviéticas».

«En tercer lugar—añade—, se ha realizado un acuerdo comercial entre Alemania y la U. R. S. S., mediante el cual Rusia proveerá de materias primas a Alemania y ésta enviará productos industriales».

Chamberlain declara a continuación:

«Puedo decir desde ahora que ninguna amenaza podrá nunca inducir a esta nación o a Francia a abandonar los fines por los cuales hemos entrado en esta guerra. Ninguna nueva seguridad por parte del Gobierno alemán podrá ser aceptada por nosotros. Nadie desea que continúe la guerra sin necesidad; pero la aplastante mayoría de la opinión de este país y de Francia está decidida a

asegurar el fin del dominio de la violencia y el cumplimiento de las palabras dadas por ambos Gobiernos».

Chamberlain sigue diciendo que el fin por el cual ha entrado Inglaterra en la guerra es el de poner término a la amenaza de la agresión alemana que pone en peligro la libertad y la seguridad de todas las naciones de Europa.

Después de declarar que la responsabilidad de la guerra incumbía a los autores de la política de agresiones sucesivas, el primer ministro añade: «Por lo tanto, si se nos hacen proposiciones las examinaremos ciertamente y las juzgaremos a la luz de todo lo que acabo de decir».

Intervención de Mussolini

ROMA.—De fuente bien informada se dice que el Führer ha informado al conde Ciano de las proposiciones que piensa hacer en el discurso del Reichstag.

He pedido a Italia que los transmita a Inglaterra y Francia como oferta de paz, antes de la reunión del Reichstag, que se cree será convocada para fin de semana, con objeto de dar a Italia oportunidad para su gestión con París y Londres.

En los círculos bien informados se espera que la intervención de Mussolini consistirá en una gestión directa con Inglaterra y Francia. En el caso de ser rechazada, se cree que el discurso de Hitler en el Reichstag será un «ultimátum de la paz».

Entrevistas

KAUNAS.—Hay otro tratado en perspectiva entre Lituania y Rusia; se entrevistaron por vez primera Munster y Molotov.

Servicio Nacional del Trigo

Jefatura provincial de Avila

Se hace público que ha sido ampliado hasta el día 15 del mes actual el plazo de admisión de trigos en los almacenes de este Servicio Nacional con el precio correspondiente al mes de diciembre próximo.

El Jefe Provincial, José Enciso.

SE VENDE palomina. Razón Ricardo García. Caños, 4. Avila.

Rogad a Dios en Caridad

por las almas de los

215 Religiosos

Franciscanos

sacrificados por las hordas

rojas

EN LA GUERRA SANTA

ESPAÑOLA

R. I. P.

El P. Guardián y Comunidad de Franciscanos,

Invitan al solemne funeral que en sufragio de sus almas se celebrará el día 5, a las nueve de la mañana, y suplican una fervorosa oración por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

La Hora Santa de este día se aplicará en sufragio y por el eterno descanso de sus almas.

El Excmo. Sr. Obispo ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Fiesta de San Francisco de Asís

En la iglesia del convento de San Antonio se han celebrado hoy solemnidades religiosas en honor del Seráfico fundador de la Orden de Menores

Una imagen de San Francisco, obra de Marinas, para la iglesia del citado convento.

PAZ Y BIEN

Atentamente invitados por el Reverendo Padre Guardián y Comunidad de Padres del convento de San Antonio, hemos acudido esta mañana a las solemnidades religiosas que han tenido lugar allí para honrar al Seráfico y llagado Padre, fundador de la Orden, San Francisco de Asís.

En esta época en que tanto se habla del espíritu franciscano y en que los hombres tanto se esfuerzan por aparecer ante la opinión pública, más o menos impregnados de este espíritu, tiene una gran significación este 4 de octubre del Año de la Victoria en España y de la Era de la reconstrucción nacional en los diversos órdenes de su vida. Todos debemos mirar como ejemplo al Santo Pobrecillo de Asís. Los Padres Franciscanos de Avila, atentos a su deber misional, han querido dar motivo de devoción seráfica a los abulenses; y a tal objeto, sin duda, obedeció el encargo que durante la guerra hicieron al afamado escultor, don Aniceto Marinas, de la realización de una imagen de San Francisco para la iglesia de su convento en esta ciudad.

La obra se ha logrado plenamente. He aquí que Avila ha enriquecido su tesoro artístico con esta nueva adquisición escultórica; los abulenses amantes del arte, como tal, deben contribuir por este concepto con sus limosnas al pago de la imagen; pero he aquí que también se ha enriquecido el tesoro de motivos religiosos de nuestra población, por lo que los abulenses deben acudir a honrar a San Francisco en esta iglesia de San Antonio de Padua, pidiéndole sus bendiciones para España regida por el Caudillo que lleva su nombre; para el Gobierno que Franco preside y para la Iglesia, por sus necesidades. Que sobre el mundo, sobre el cual tanto influyó en su época el Santo de Asís, derrame las gracias expresas en el lema de la Orden: PAZ Y BIEN.

Una imagen de Marinas

Hemos admirado una realización artística de San Francisco de Asís, obra de don Aniceto Marinas, cuya fama como escultor religioso es innecesario ensalzar—baste recordar que fué autor del Monumento al Sagrado Corazón de Jesús en el Cerro de los Angeles, en que se ensañó la turba roja—expuesta hoy en el Convento de Padres Franciscanos. Representa a San Francisco de Asís en el momento de sentir que le habían sido impresas las cinco llagas de Cristo en su cuerpo, desaparecida la gloriosa visión, aún en expresión indefinible de humildad, anonadamiento, debilidad corporal, gratitud amorosa, ansia de escapar a la gloria que le deja aún en la tierra, admiración, sublimación de su existencia.

Hablando con el señor Timón, escultor madrileño, sobrino de Marinas, conocemos detalles relativos a la realización del proyecto que el reverendo padre Victoriano, guardián del Convento, de acuerdo con la Comunidad, le presentó. Marinas aceptó con sumo entusiasmo la invitación que se le hacía y sin pérdida de tiempo puso manos a la obra que su alto espíritu concibió en visión acertadísima de realismo e idealización de la figura del Santo.

En nuestra ciudad construyó el modelo, siendo realizada la obra, magnífica talla en madera, en los talleres del escultor en Madrid.

Sabemos que el señor Marinas ha quedado satisfecho. Ahora sólo pide a Dios salud y fuerzas para, si a ello es llamado, realizar lo que debió perdurar como obra cumbre suya: el Monumento... Desde luego la imagen de San Francisco es cosa única en el mundo, en lo que a la concepción y realización se refiere, representando al Santo Seráfico Padre.

Misa de Comunión

A primera hora de la mañana de hoy, a pesar de la lluvia y de lo apartado que de la ciudad se encuentra el convento de San Antonio de Pádua, se congregó en su iglesia una gran multitud de fieles para honrar a San Francisco en su día. Unos vestían el cordón y escapulario de la Venerable Orden Tercera del Serafín de Asís, otros lucían el distintivo de la Juventud Antoniana. Todos con gran devoción oyeron la misa que ofició el excelentísimo señor Obispo de la diócesis, Dr. Moro Briz, tomando la Sagrada Comunión de sus manos.

El excelentísimo señor Obispo ex-

presó su satisfacción de que en Avila se promoviera una devoción tan particular y piadosa como es la de San Francisco, interesándose mucho en el desarrollo que han tomado en nuestra ciudad las instituciones y asociaciones dependientes del Convento, especialmente por la de la Venerable Orden Tercera que a partir del año mil novecientos treinta y cinco ha tomado gran incremento entre la población civil abulense.

Misa solemne

A las once de la mañana, con asistencia del Excmo. Sr. Obispo del Ton-Kin, don Juan Casado, Vicario Apostólico de Thai-Bing, que ocupó el puesto de honor que le estaba reservado en el Presbiterio, estando presentes, con el Excmo. Sr. Gobernador Civil de la Provincia, que ocupó la presidencia de autoridades, el teniente coronel de la Guardia Civil Jefe de la Comandancia de Avila, numerosas representaciones de centros oficiales y religiosos, entre las que recordamos las de las Oficinas de Montes, de que es Patrón el Santo festejado, del Seminario Conciliar, de las Comunidades de PP. Dominicos, Paules, Carmelitas Descalzas, del Ayuntamiento y Diputación y otras muchas destacadas personalidades, se celebró una Misa Solemne, en que ofició el Reverendo Padre Norberto Gran Jardín, de la Orden de Santo Domingo, profesor en Alemania, asistido por los padres dominicos Claudio Nieto y Felipe Sagrado, misioneros ambos de Japón y Ton-Kin (China).

Un coro de niños de la Infancia Antoniana, dirigidos por el Maestro de Capilla de la Santa Apostólica Iglesia Catedral, señor Aguilera, interpretó la Misa de Angeles.

A continuación de la Misa, y para festejar al Santo en la obra de Caridad, la Juventud Antoniana ha repartido ropa a veintisiete niños pobres.

Esta tarde continúan los solemnes cultos de la Fiesta, de que daremos cuenta en nuestro número de mañana.

**

Nuestra cordial felicitación a la Venerable Comunidad Franciscana, de modo particular a su celoso Padre Guardián, Fr. Victoriano Rodríguez, cuya labor infatigable ha logrado admirables mejoras en la simpática morada e iglesia conventual, dotando a esta de imágenes de tan portentosa belleza, como esta de San Francisco, y de modo particular ha dado notable impulso a las piadosas asociaciones y hermandades antonianas de las que podemos esperar frutos copiosos de piedad cristiana.

Acompañada de sus dos hijitas Blanca y Gemmita, llegó de Barcelona la distinguida señora doña María del Carmen Igartua, viuda del que en vida fué nuestro querido amigo y heróico teniente de Intendencia, asesinado cobardemente por las fieras marxistas en la plaza de Reus, don Fermín Alberto Cuervo.

—Han salido para Madrid: el coronel del Cuerpo Jurídico don Luis Cuenca y señora; don Ignacio Pidal y señora; doña Elia Nieto, viuda de Ortega e hijas; señor duque de Maqueda; señora viuda de Pinilla e hijas; señor Varela e hijas; señora viuda del capitán Peñas e hijas; señora viuda de Maristany e hijas; señora viuda de Salazar e hijas.

Audiencia Provincial

Sentencias

Por la sala de esta Audiencia se ha dictado sentencia por la que se condena al procesado Eugenio Acebedo López, como autor responsable de un delito de falsificación de documento oficial, a la pena de dos meses y un día de arresto mayor, accesorios y costas.

—Condenando a la procesada Dorotea Izquierdo Linares, a la pena de un año, ocho meses y veintinueve días de prisión menor, por un delito y dos meses, y un día de arresto mayor y 250 pesetas de multa por el segundo, accesorios y costas.

—Se ha celebrado la vista de la causa instruida por el Juzgado de instrucción de Cebrenes, seguida contra Apolonio Bravo Pérez, por el delito de lesiones por imprudencia, cuyos hechos los relata el ministerio público en la siguiente forma:

El procesado Apolonio Bravo López el 7 de enero último conducía un automóvil matrícula de Avila 877 propiedad de Emiliano Juárez Juárez, careciendo de permiso de conducción, y al tomar una curva muy pronunciada que existe en el pueblo de Sotillo de la Adrada, sin la necesaria pericia, perdió la dirección del carruaje que atropelló a Aurea Bello Vegue; a quien causó lesiones que curaron sin defecto ni deformidad a los 56 días de asistencia facultativa, por lo que procede y solicita de la sala se le imponga la pena de un mes y un día de arresto mayor, pago de costas e indemnización de 500 pesetas a la perjudicada, cantidad que de no satisfacerla el acusado lo hará don Emiliano Juárez.

En el acto de la vista, y a preguntas del presidente del Tribunal, señor Gutiérrez Alonso, si prestaba su conformidad a la petición fiscal, contestó afirmativamente, quedando la causa vista para sentencia.

Arriendo de «Dehesa»

Se arrienda el terreno de labor de un coto redondo en las inmediaciones de Arévalo (Avila) de cabida de 200 hectáreas. Informarán en la Administración de este periódico.

Asociación de la Milagrosa

Mañana, jueves, celebra Junta general la Asociación de la Milagrosa, a las cuatro de la tarde en el lugar de costumbre.

(Viene de la primera página) novación del aire y la provisión de agua, luz y energía eléctrica en el interior de los fortines. La organización y la estructura de la línea de fortificaciones es tan perfecta que no exige gran empleo de hombres en la defensa de la frontera occidental. El grueso del Ejército alemán puede ser enviado a otras zonas de operaciones. Y detrás de esta inexpugnables «Línea Siegfried» se extiende aún otra línea contra las incursiones aéreas enemigas, compuestas por cañones antiaéreos, baterías de globos cautivos, reflectores, detectores y escuadrillas de caza prontas a despegar. El film sobre la línea occidental de fortificaciones es un impresionante documento de la potencia defensiva alemana y una severa advertencia para aquellos que quieren ponerla a prueba. (Centraleuropa).